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会長の時間 （5月22日） 会　長　　髙　橋　道　成
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　渋沢栄一は「論語と算盤」という本を出しています。この本
は、1916年に出版されましたが、今でもビジネス本として取り上
げられています。論語と算盤というと、まったく別の物の組み
合わせに感じられます。しかし、本文では論語は経営理念で
あり、算盤は経営戦略であると説いております。いうなれば、
片手で拍手ができないように、論語と算盤は両極端にあるも
のではなく、経営するうえで必要な両輪であると伝えているの
です。
　この内容の中に、世の中に立つには「武士的精神」が必要で
ありますがそれに偏りすぎて商才がなければ、経済の上から
自滅を招き、士魂にして商才がなければならないと言っており
ます。更に、長い目で見れば必ず誠実に努力をしなければいけ
ない、自分を磨けば磨くほど善悪の区別がはっきりとわかるよ
うになり、選択肢に迷うことがなくなってくると言っております。
　元々、論語は朱子学として伝承されるうちに富や地位と道
徳は両立しないという思想だと考えられるようになり、お金稼
ぎは悪だとさえ思う風習も生まれました。この解釈に疑問を抱
いた渋沢は道徳と経済の一致を説きました。それを、「道徳経
済合一説」とし「論語を拠り所に倫理と利益の両立を掲げ、経
済を発展させ利益を独占するのではなく、国全体を豊かにす
る為に、富は全体で共有するものとして社会に還元すること」
と説いたのです。
　よくお金はどう稼ぐかではなくどう使うかが重要だと言われ
ます。本書でも道義を伴った利益を追求し、自分より他人を優
先し、公益を第一にせよと主張しておりました。
　私にも、この内容と思い当たる節がありました。私は独立し
たときはお金がなく、妻に多大な苦労を掛けました。今となっ
ては夫婦で笑い話として話せるようになりました。数年前に工
事の未回収金が発生しました。大規模な工事だったため何か
月も支払いをするだけの月が過ぎました。毎月、口座の残高が
数百万づつ減っていきます。立替金が4桁を過ぎたぐらいに、
「もし回収できなかったら終わるな」と考えるようになっていま
した。妻には何も言いませんでしたが、長年連れ添っているの
で見透かされていたようです。「あんた、仕事で悩んでいるや
ろ？でも、もし会社がつぶれたら、一緒に私が好きな沖縄でも
行ってバイトして暮らせばいいやん。二人でバイトしたら生活費
ぐらい余裕で稼げるやろ」と言ってくれました。多分「会社の
継続にそんなに固執しなくても生きていく方法ならいっぱい
ある」と励ましてくれたのだと思います。このおかげで、一気に
楽になりました。立替金が発生しているということは、業者さ
んには迷惑を掛けずに支払いができているということです。
公益を第一に考えていたんだと気が付きました。最終的には
半年かけて全額回収できたのですが、妻の本音を知ることが
できて、いい経験をしたと思いました。私はいつも周りに助け
られており、ホッとしたときには、いつもロータリーソングの「4
つのテスト」が頭の中に浮かびます。年数がたつにつれてこの
歌が奥深いなと感じるようになってきました。
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・出席報告（5月15日）

■　第38回例会の記録（5月15日）
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■　本日のプログラム（5月22日） 
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＊ 今週のお祝い

会員誕生日 藤田　敬治会員（5月24日）  
矢羽田　光会員（5月24日）  
門脇　啓二会員（5月25日）



於：コッキル 大分第4グループ藤田ガバナー補佐をお迎えして近況報告などを行いました。
5/14（日）地区研修・協議会へ出席の皆様おつかれさまでした。

例会の予定

■ 5 月29日（月）

■ 6 月 5 日（月）

■ 6 月12日（月）

■ 6 月19日（月）

■ 6 月26日（月）

次年度奉仕計画の発表 ⑴ クラブ対内奉仕
次年度奉仕計画の発表 ⑵ クラブ対外奉仕
今年度総括
定款細則による休会
最終夜の例会　19:00～「割烹にしおか」

幹事報告

・第39回インターアクトクラブ年次大会　参加のご案内
　2023-24年度　ホスト校　大分県立大分商業高等学校
　ホストクラブ　大分東ロータリークラブ
　日　時　2023年7月29日（土）～7月30日（日）
　　　　　29日：受付12:00　開催13:00
　　　　　30日：解散12:00　昼食なし
　会　場　日本文理大学　湯布院研修所
　登録料　ロータリアン8,000円
　ロータリアンの宿泊については、各自手配お願いいたします。

（5月15日）卓話の時間 会員リレートーク

ニコボックス

★藤田　千克由様（1口）（大分中央RC）
本日は楽しい夜例会にお邪魔することになりまして申し訳
ありません。またIMへの全員登録を頂きましてありがと
うございました。
★藤本　保会員（2口） 
天皇陛下様に拝謁を賜りました。
柔和な表情ですばらしいお姿を目の当たりに出来、至福の
時間を過ごすことが出来ました。
喜びと緊張をおすそ分けさせていただきたく2口ニコボッ
クスさせていただきます。 

ゲスト・ビジターの紹介

ゲスト：藤田千克由様（RI第2720地区大分第4グループ
　　　　　　　　　　　　ガバナー補佐　大分中央RC）
　　　　阿部　清英様（大分中央RC）

次年度　クラブ役員・理事・委員会 （2023年7月～2024年6月）

◎クラブ戦略計画委員会　委員長：穐田英一郎（会長ノミニー）

　　　　　　　　　　　　委員：パスト会長（西岡・髙山・木村・藤本・吉良・坂本・穐田・髙野・河野・髙橋）

　＊クラブ研修リーダー　清水　将文　＊代表（会計管理）吉田　盛治
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坂　本　　　肇　
髙　橋　道　成　

穐　田　英一郎　
姫　野　勇　人　

髙　橋　道　成　

髙　野　　　太　

清　水　将　文　

（クラブ管理運営総括・クラブ研修リーダー兼任）

　大　木　孝　吉

（会員組織担当）

菊　池　武　司

（公共イメージ担当）

姫　野　勇　人　
（奉仕プロジェクト担当）

利　光　勇一郎
（ロータリー財団担 当）

大　木　孝　吉

（副幹事は役員会のオブザーバー） 

西　岡　一　雄会計監査

S 　 A 　 A

出　　　席

親 睦 活 動

プログラム

職 業 奉 仕

社 会 奉 仕

青少年奉仕

クラブ交流

ロータリー財団

清水　将文　　穐田英一郎

髙橋　道成
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保坂　岳夫

阿南亜由美

シンジェホ

髙 野　　  太

利光勇一郎

藤田　敬治

西岡　一雄

髙山泰四郎

福田　恭司

門脇　啓二

藤本　　保

門脇　啓二

宿利　美穂

吉良　昌一

矢羽田　光

木村　成淑

仲道善隆

髙野　太・佐方文昭

松川　大介

穐田英一郎

◎クラブ管理運営総括

◎奉仕プロジェクト総括

会 員 組 織
（会員増強・会員選考・職業分類）

公共イメージ
（クラブ会報・雑誌・Ｒ情報・I T広報）

国 際 奉 仕
（米山記念奨学会）

柴山雄一郎

矢羽田光

清水将文

藤本　保・吉田盛治
姫野勇人・利光勇一郎

大木孝吉・菊池武司

阿南亜由美

池邉友起・福田恭司
尾上昭宏


